
附属機関等の会議結果の公開 様式 

会議名 令和 2年度第 2回愛荘町立図書館協議会 会議結果（概要） 

開催日時 令和 2年（2020年）11月 18日（水） 午後７時 30分～午後 8時 30分 

開催場所 愛知川図書館 

出席者 
西澤基治会長、安孫子雅城副会長、大辻登代子委員、辰巳和美委員、辻

野ミト子委員、西村知子委員、野村仁美委員、村田賢司委員 

事務局 徳田教育長、茶谷図書館長、小川参事、三浦課長補佐 

傍聴者 0人 

議 題 

（１）今年度上半期 行事の報告、図書館利用状況について 

（２）子ども読書活動推進計画の進捗状況について 

（３）その他 

審議内容 

（徳田教育長挨拶） 

図書館協議会委員の皆様には日ごろより教育行政、図書館にご指導ご協

力いただき、感謝申し上げます。現在、新型感染症の第 3 波が来ているとも

言われています。これまでの知見を活かし、教育施設においても感染を防ぎ

ながら対応したいと考えています。 

読書活動は教育の根幹です。生涯学習は人生 100 年時代を考え方の基

本としていますが、その力の基礎となるのは読書であり、読書は学びのベース

となるものです。そこから人が成長し、輝き、豊かになるとともに、社会に還元

すると言えます。今年度、子ども読書支援、学校図書館活性化事業として、4

月より全小学校に図書指導員を配置しました。1 学期は前年度に比べ貸出

冊数が増加し、子どもが本に触れる機会が増えるという実績を積んでいます。

この流れを止めず、引き続き愛荘町が読書の町となるよう、図書館協議員の

皆様のご協力をお願いします。 

 

（事務局） 

愛荘町立図書館協議会は、愛荘町立図書館条例および愛荘町立図書館

協議会規則により運営されております。この要綱によれば、「会議は、委員の

過半数が出席しなければ開くことができない。」とあり、委員10名のうち本日の

ご出席は 8 名であり、会議が成立しております。それでは、会長と副会長に議

事進行をお願いします。 

 

（西澤会長） 

それでは議案 1、令和元年度の図書館利用状況と行事実施状況、令和 2

年度の行事予定について事務局よりお願いします。 

 

（事務局） 

図書館の今年度の利用状況をお伝えします。今年度は新型コロナウイルス

感染拡大防止のため臨時休館したことや、学校の夏休み期間の短縮の影響

により、貸出冊数は前年比比較したところ増加した月や減少した月など一定で



はなく、例年との比較が困難な状況です。 

図書館行事につきましては、愛知川図書館のおはなし会は休止中ですが、

古文書をよむ会など、一部行事を感染症の対策を実施しながら再開していま

す。また、今週末には図書館周年記念行事を、入場者数を限定して実施す

る予定です。今後も感染拡大の状況を見ながらではありますが、できる限り町

民の皆様に資料と情報を提供する施設として、開館を継続したいと考えてい

ます。 

 

（西澤会長） 

特に意見が無いようですので、議案２についてお願いします。 

 

（事務局） 

図書館協議会の場が、子ども読書活動推進計画の進捗状況の報告の場

を兼ねていることから、愛荘町の子ども読書活動の状況についてご報告しま

す。 

冒頭、教育長の挨拶にもございましたが、4 月より 4 名の図書指導員を採

用し、各小学校に朝 8 時より学校図書館に在室し、学校図書館の常時開館

を実現しました。町立図書館の司書は学校指導員の指導や、学校図書館の

支援に当たっています。これにより、学校図書館の貸出冊数の増加や、授業

での利用が増えています。 

幼稚園、保育園につきましては、愛知川図書館では先日より館内での幼稚

園、保育園児を対象とした来館おはなし会を開会しています。 

 

（西澤会長） 

質問やご意見があればどうぞ。 

 

（委員） 

読書ボランティア「月のくまさん」の学校での読み聞かせは、1 学期は愛知

川東小学校で、2 学期からは全校で再開していて、子どもたちもとても喜んで

います。 

今年は朝から図書室で本を貸出できるため、子どもたちの様子を見ている

と、図書室で本を借りる児童や、外に遊びに行く児童など、様々な光景が見ら

れます。また、休み時間にも図書室を利用でき、すきまの時間でも本を手元

に置いて活用ができる、この環境はとても良いと思います。 

 

（委員） 

同じくボランティア団体「月のくまさん」での経験ですが、愛知川小学校では

図書室でボランティアメンバーが待機しています。図書室が利用しやすく、館

内の本が見やすくなったことや、大勢の子ども達がひっきりなしに図書室にや

ってくる様子を見ていると、図書室にいつも人がいることで変わるのはすごいな



と思います。 

 

（西澤会長） 

 学校図書室に人が常駐することが実現したのは本当に良かったと思いま

す。次は中学校の図書室と、中学生の読書をどう盛り上げるのか、ぜひ考えて

ください。 

 

（委員） 

読書でガチャコンの企画はとても面白いと思います。記録するのが苦手な

ので私は取り組んでいないですが、子ども達が活き活きと取り組んでいるのを

いつも見ています。 

 

（西澤会長） 

次に、その他の議案についてお願いします。 

 

（委員） 

秦荘図書館の出口を出たところの階段の部分が真っ暗で怖いです。何とか

ならないでしょうか。 

また、図書館は本を借りる場と思っている人が多いと思いますが、本を介し

て人がつながる場にしたいという思いがずっとあります。自分の知らない情報

や、知りたいと思う以上の情報がある場が図書館で、いろいろな人が情報を介

してつながる場にしていきたいと思っています。特に、子ども達が、この素敵な

図書館で活動できるような場をつくることを、利用者の側から提案して、図書

館の方とも一緒に活動していけたらと思っています。 

 

（事務局） 

日本では普及が進んでいない電子図書ですが、海外では普及が進んでお

り、日本でも教科書のデジタル化にあわせて今後普及する可能性があります。

電子図書になると、場としての図書館が不要施設として捉えられる可能性が

ありますが、一方で情報を提供する場や、人と人がつながる場、また、子ども

達が自分の意見を発表する場としての図書館の役割が重要になるかと思い

ます。今後もぜひ皆さんのご提案を形にしていきたいと思います。 

 

（事務局） 

次回開催予定日ですが、3月 3日でいかがでしょうか。 

（異議なし） 

では、3月 3日予定でお願いします。 

 

（西澤会長） 

本日はありがとうございました。 



問い合わせ先 愛知川図書館   連絡先 0749-42-4114 

 


